# Edition spéciale N°5 - 25-26 août 2011

# projection de la World Water Week de Stockholm - 2011



## **CEREMONIE DE CLÔTURE:**

L'EAU, UN RISQUE ; LA JEUNESSE, UNE OPPORTUNITÉ POUR L'EAU

Ce bulletin d'information résume chaque jour les grands axes des débats, ateliers, évènements parallèles et moments forts de la World Water Week de Stockholm 2011. Elle se concentre sur les sujets qui font la spécificité du réseau Projection: la contribution des jeunes professionnels à l'évènement et la place des pays en développement dans les débats.



Cérémonie de clôture

Pas moins de 600 résumés d'intervention ont été produits au cours de cette 21ème édition de la World Water Week de Stockholm. Ajoutons à cela les nombreux échanges entre les participants qui ont pu élargir les débats sur d'autres perspectives et nous aboutissons à la conclusion... qu'il n'est certainement pas aisé d'aboutir à une conclusion de cette semaine! Exercice complexe certes, mais figure imposée pour les organisateurs lors de la dernière journée.

Pour assurer cette restitution, 5 groupes de travail se sont constitués : répondre aux changement socioéconomiques et démographiques ; concilier les demandes concurrentes; assurer la préservation de la santé humaine et de l'environnement ; intégrer la zone urbaine dans le milieu naturel ; faire face au changement climatique.

Les comptes-rendus de ces groupes étaient restitués au cours de la session de clôture, chacun cadrés par 3 questions : What's new? What's needed? What's next? Manière originale d'assurer dynamique de la présentation et mise en perspecive des échanges. Voici ce qu'il en ressort.

L'eau est dorénavant considérée comme un enjeu de sécurité (approche en termes de risques), et ce principalement pour les populations urbaines. Avec 50 à 80 millions d'habitants supplémentaires chaque année, que les villes sont souvent dans l'incapacité d'accueillir, il apparaît urgent de (mieux) cibler les populations les plus vulnérables qui vivent principalement dans les zones populaires et précaires - pour ne pas dire, les bidonvilles.

A cet effet, quelques priorités d'action sont apparues. Les connaissances sur les besoins des populations des bidonvilles en termes d'accès à l'eau et l'assainissement nécessitent d'être affinées. Si la recherche scientifique peut y répondre, la communication reste un enjeu majeur pour vulgariser leurs résultats. Le rôle des autorités locales et des systèmes informels de gestion de l'eau ont également été mis en avant. Le renforcement institutionnel semble en effet primer sur les approches économiques ou scientifiques au cours des débats.

Par ailleurs, un élément clé est revenu tout au long de la semaine : l'importance de la jeunesse! Dès la cérémonie d'ouverture (cf. L'Essentiel de la WWW n°2), une emphase particulière été donnée à cette frange de la population. Elle représente jusqu'à 80% des habitants des bidonvilles en Afrique. Ils sont donc au cœur des solutions locales. La jeunesse professionnelle également, qui a été mise à l'honneur en conclusion : «L'eau est un enjeu intergénérationnel! ». Un encouragement pour Projection!

Plus d'infos

«Take a pee and get one rupe »

(fais pipi et gagne une roupie)

Accroche originale pour promouvoir l'assainissement au Népal

Plus d'info

Il s'agit du dernier numéro de cette édition spéciale à Stockholm. Merci à ceux qui nous ont suivis et aux jeunes professionnels qui ont participé à développer son contenu. Ils se reconnaîtront!

L'équipe de Projection



#### LE TEMPS DES SOLUTIONS AVEC LES JEUNES PROFESSIONNELS

Pour son troisième événement de la semaine, l'organisation du 6ème Forum Mondial de l'Eau a marqué sa volonté d'innovation. Celle-ci tient avant tout à l'objectif du Forum d'aboutir à la proposition

de solutions pour l'eau. Une plateforme internet vient d'être lancée afin que chacun puisse y intégrer ses solutions et échanger sur celles qui y sont présentées. N'hésitez pas à y participer, chacun y a sa place! Le processus d'échanges du forum souhaite en effet intégrer l'ensemble des parties prenantes. Une attention particulière est d'ailleurs donnée aux jeunes professionnels pour lesquels de nombreuses activités spécifiques seront organisées. Et devinez quelle sera l'organisation en charge de la coordination de ces activités... le réseau Projection, pour vous servir bien sûr!

La plateforme des solutions



### AVEC SUSANA, C'EST... ...DURABLE

Susana n'est pas la membre du mois de Projection mais l'acronyme pour : Sustainable sanitation alliance. Créé en 2008, il s'agit d'un réseau d'organisations œuvrant pour l'assainissement durable. Pour que l'assainissement soit durable selon le réseau, il doit assurer la durabilité des 5 critères suivants : santé et hygiène ; environnement et ressources naturelles ; technologie et exploitation; finance et économie; socio-culturel et institutionnel. Si votre structure développe des projets en ce sens, elle peut intégrer un des 11 groupes de travail qui ont été mis en place afin de produire des publications communes et de développer un plaidoyer international pour un assainissement durable.

Puissent ces groupes multi-acteurs faire de l'assainissement durable, un assainissement réaliste et effectif.

Plus d'infos

SUIVEZ LE RÉSEAU PROJECTION SUR FACEBOOK | ET TWITTER | @PROJECTION\_NET



